

Actualités Avicoles

Une pincée de Conseils
Par L. Crevier, Surintendant des expositions avicoles

Il est bon que les poules aient accès à la cendre de poêle ou de fournaise, dans laquelle elles trouveront du gravier, du charbon de bois et d'autres matières minérales dont elles ont besoin.

Si nous appuyons si fortement et si souvent sur la ventilation de nos poulaillers, c'est parce qu'il est prouvé que la plupart des germes de maladies prennent naissance et se développent rapidement là où l'humidité règne.

Pour enlever la fiente avec facilité des plateformes, on peut répandre sur celles-ci du sable, de fines cendres de charbon, et ce à chaque fois qu'on fait le nettoyage. Il sera préférable de ne pas se servir de cendres de bois, car celles-ci gaspilleront la valeur fertilisante de la fiente comme engrais.

En hiver, la journée de travail d'une poule est considérablement raccourcie et, par conséquent, les poules sont inactives pendant une plus longue période. Ceci les expose à de fréquents troubles digestifs, à des désordres du foie, etc. Si on ne fournit pas de lumière électrique, il faudrait soigner bien à bonne heure le matin et assez tard l'après-midi, afin de forcer les oiseaux à travailler plus longtemps.

Dans la plupart des poulaillers nous constatons que l'humidité est causée par un défaut de ventilation. Certains poulaillers ont des ventilateurs et des cadres de coton dans la façade et, malgré cela, ils sont humides ; règle générale, il manque des prises d'air et c'est là où est la défectuosité dans le système. Même dans les temps pluvieux, les poulaillers demeurent relativement secs s'ils étaient munis de prises d'air suffisamment grandes.

Débarrassez-vous, sans tarder, du surplus de stock dont vous ne vous servirez pas soit comme reproducteurs au printemps ou comme pondeuses cet hiver. Tous les cochets, vieilles poules et poulettes de rebut, rapporteront encore un prix raisonnable après les fêtes, surtout si ces volailles sont bien engrangées et bien préparées. Dans tous les cas, qu'elles soient grasses ou maigres, débarrassez-vous en, et épargnez ainsi des dépenses de nourriture.

Avec une température comme celle que nous avons depuis le commencement de l'hiver, il est de la plus haute importance de bien surveiller la ventilation afin d'avoir toujours, autant que possible, à l'intérieur des poulaillers, une température uniforme. Ceci veut dire qu'il faut à tout prix chasser l'humidité en changeant la litière aussi souvent qu'il est nécessaire surtout dans les temps humides, et aussi contrôler la ventilation par les prises d'air, les ventilateurs et les cadres de coton.

Bonne aubaine pour les éleveurs.

Une nouvelle édition de
"L'indicateur des éleveurs de volailles de la Province."

Faites-vous inscrire

En 1917, le Ministère de l'Agriculture de la province de Québec publiait pour la première fois un "Indicateur des Eleveurs de Volailles de la Province." Cette brochure, contenant une vingtaine de pages d'adresses d'éleveurs de volailles et de lapins, a eu une telle vogue que deux autres éditions ont dû être faites plus tard, afin de satisfaire aux demandes.

En effet "L'Indicateur des Eleveurs de Volailles" favorise grandement le commerce et l'échange des produits avicoles dans les limites de la Province. Il permet aussi de s'approvisionner à l'endroit le plus rapproché de son domicile. Ce point a son importance, surtout lorsqu'il s'agit d'œufs pour incubation, auxquels un long trajet est souvent préjudiciable. Il est encore à considérer, sous le rapport de l'économie dans les frais de transport.

La dernière édition de l'Indicateur a été publiée en 1919 et, naturellement, est épuisée depuis assez longtemps. Pour le bénéfice des éleveurs qui ont des sujets ou des œufs d'incubation à vendre, comme pour l'avantage des personnes qui désirent faire l'achat de ces produits, l'honorable ministre de l'Agriculture vient de demander au Service de l'Aviculture de son département de publier un nouvel Indicateur pour 1924.

Ce bulletin contribuera largement, lui aussi, au développement de l'aviculture, dans la Province, en facilitant l'achat et la vente des volailles et des œufs pour incubation de race pure. Combien de personnes, à chaque printemps, ne savent où s'adresser pour se procurer soit des œufs pour incubation, soit des sujets pour la reproduction. Nombreuses aussi sont celles qui ne peuvent trouver à l'autome les volailles qu'elles voudraient acheter.

Cette nouvelle édition de l'Indicateur, comme les précédentes, sera faite dans les deux langues et distribuée gratuitement sur demande. Elle contiendra également une liste d'éleveurs de lapins de race pure.

Plus que jamais peut-être les aviculteurs propriétaires de troupeaux de race pure ont intérêt à se faire inscrire dans cette liste d'éleveurs. L'aviculture s'étant développée grandement dans la Province, la demande d'œufs et de volailles de race pure, très considérable déjà, ne peut que s'accroître dans l'avenir.

Le Service de l'Aviculture prend toutes les précautions possibles pour colliger une liste d'éleveurs compétents, susceptibles de fournir des oiseaux et des œufs de bonne qualité ; cependant, vu la difficulté du contrôle en la matière, il laisse à chacune des personnes qui se font inscrire la pleine responsabilité relativement aux sujets et aux œufs qu'elles pourront fournir à leurs clients.

Pour ces raisons, et comme garantie de bonne foi de la part des personnes sollicitant une inscription, le Service exige une rémunération de 25 sous pour l'inscription de chaque nom de personne et d'une race, plus cinq sous pour chaque race additionnelle.

Pour éviter des erreurs et simplifier le travail de compilation, les demandes d'inscription doivent être faites en se servant d'une formule qui sera envoyée sur demande adressée à : "Indicateur des Eleveurs de Volailles", Département de l'Agriculture, Québec. Une simple carte postale à l'adresse ci-dessus vous la fera parvenir.

Aucune demande d'inscription ne sera reçue après le 11 février prochain.

La presse rurale et toute la presse qui a à cœur de secourir la classe agricole est priée de reproduire.

La mère.—Souviens-toi que tu me fais perdre un cheveu chaque fois que tu es méchant.

Henri.—Ma parole, tu dois avoir été terrible..., regarde grand-père, il est tout chauve.

Concours de ponte de l'Est de Québec

Sous la direction de la Station Expérimentale à Ste-Anne-de-la-Pocatière
Deuxième année. Rapport Hebdomadaire. Semaine No 10. Date: 9 Janv. 1924

ENREGISTREMENT

Le concours s'est ouvert le 1er novembre 1923 et se continuera pendant 52 semaines. Chaque parquet dans le concours contient 10 oiseaux et ces oiseaux sont numérotés de 1 à 10.

Le tableau ci-dessous donne, dans les colonnes 1 à 10, un état de la production de chaque oiseau pour la semaine. Dans la colonne "H" se trouve le total de la production hebdomadaire de chaque parquet et dans la colonne "T", le nombre total d'œufs à jour dans chaque parquet. Lorsque le nombre total d'œufs dans chaque parquet, de la semaine est plus élevé que le nombre totalisé d'œufs pondus par chaque poule, cela indique que les œufs pondus sur les planchers ont été inclus dans le relevé total du parquet.

CH.—Chanteliers ; L.B.—Livournes Blanches ; P.R.B.—Plymouth Rock Barrées ; R.I.R.—Rhode Island rouges ; X.—Parquet en tête ; F.—Fièvre d'incubation ; M.—Muant.

Parquet	Propriétaire et adresse	Race	Enregistrement											
			1	2	3	4	5	6	7	8	9	10		
1	Institut Agricole d'Oka, La Trappe	Ch.	4						3		4	11	208	
2	J. G. Liard, St-Alexis, Qué.	L.B.	3	5		3	5	3	4	2	25	209		
4	W. A. Carr, Ste-Agathe Qué.	P.R.B.	4	4	1	5	5	4	5	3	31	351		
5	Elie Jodoin, Varennes, Qué.	P.R.B.	5	5	4	3	5	6	2	3	33	228		
6	Raoul Pettigrew, Isle Verte, Qué.	P.R.B.			4	5	1	4		2	16	46		
7	J. A. Proulx, Montmagny, Qué.	P.R.B.		2		5					7	164		
8	Station Expérimentale, La Ferme	P.R.B.	4	3		4	4		4	5	24	241		
9	Station Expérimentale, Ste-Anne	P.R.B.	5	1		5	5	4		4	4	33	270	
10	Acad. St. Ls de France, St. Jacques	R.I.R.	5	2		5	6	5	5	2	2	32	244	
11	Auguste Beaulieu, Grand Remou	R.I.R.	6		5	6	6			5	34	175		
12	J. S. Blais, East Broughton, Qué.	R.I.R.	5	4			5	5		5	24	135		
13	Georges Bouchard, M. P., Ste. Anne	R.I.R.	4		4		4		5	3	20	142		
14	Antoine DeRoy, Princeville	R.I.R.	4		5	4	5	3	5	6	35	175		
15	Alexandre Fournier, Montmagny	R.I.R.	6			5	4		4	5	24	145		
16	Jos. C. Hébert, N.P., Montmagny	R.I.R.	5		5	5		6	6	6	X 39	283		
17	Chs. E. Paquet, Pont Rouge, Qué.	R.I.R.	7	2	7	5		6	5	6	38	128		
18	Station Expérimentale, Ste. Anne	R.I.R.		5		5	5	5	5	6	4	35	262	
											461	3404		

Remarques.—Les parquets des Stations Expérimentales sont inscrits en vue de l'enregistrement, mais ils n'ont pas droit aux prix offerts.

Poulettes No 172 et 174 du parquet No. 17, ont pondu chacune 7 œufs cette semaine

Poulette No. 91 du parquet No. 9, a pondu à date 56 œufs.

" " 90, " " 8, " " 53 "

" " 189, " " 18, " " 51 "

Production, 38.7%

Gérant du Concours : Jean-L. Roy.

Régisseur, J.-A. Ste-Marie.

N.B.—Adresssez toute correspondance au Régisseur, Station Expérimentale, Ste-Anne-de-la-Pocatière, Qué.

1000 OEUFS PAR POULE

Si vous gardez des volailles
DECOUPEZ CETTE ANNONCE

La grande difficulté dans l'élevage de la volaille, c'est que la durée de la ponte d'une poule est trop courte, dit Henry Traftord, un éleveur et expert aviculter international, éditeur depuis près de dix-huit ans de "Poultry Success".

La poulette ordinaire pond 150 œufs. Si vous la gardez l'année suivante, elle pourra pondre encore 100 œufs. Ensuite de cela, vous la vendez. Il a été établi scientifiquement que chaque poulette naît avec 1000 germes d'œufs dans sa constitution, et pondra ces œufs sur une base profitable pendant une durée de quatre à six ans, si bien gardée.

Pour ces raisons, et comme garantie de bonne foi de la part des personnes sollicitant une inscription, le Service exige une rémunération de 25 sous pour l'inscription de chaque nom de personne et d'une race, plus cinq sous pour chaque race additionnelle.

Pour éviter des erreurs et simplifier le travail de compilation, les demandes d'inscription doivent être faites en se servant d'une formule qui sera envoyée sur demande adressée à : "Indicateur des Eleveurs de Volailles", Département de l'Agriculture, Québec. Une simple carte postale à l'adresse ci-dessus vous la fera parvenir.

Aucune demande d'inscription ne sera reçue après le 11 février prochain.

La presse rurale et toute la presse qui a à cœur de secourir la classe agricole est priée de reproduire.

La mère.—Souviens-toi que tu me fais perdre un cheveu chaque fois que tu es méchant.

Henri.—Ma parole, tu dois avoir été terrible..., regarde grand-père, il est tout chauve.

Le père.—Souviens-toi que tu me fais perdre un cheveu chaque fois que tu es méchant.

La mère.—Souviens-toi que tu me fais perdre un cheveu chaque fois que tu es méchant.

Le père.—Souviens-toi que tu me fais perdre un cheveu chaque fois que tu es méchant.

La mère.—Souviens-toi que tu me fais perdre un cheveu chaque fois que tu es méchant.

Le père.—Souviens-toi que tu me fais perdre un cheveu chaque fois que tu es méchant.

La mère.—Souviens-toi que tu me fais perdre un cheveu chaque fois que tu es méchant.

Le père.—Souviens-toi que tu me fais perdre un cheveu chaque fois que tu es méchant.

La mère.—Souviens-toi que tu me fais perdre un cheveu chaque fois que tu es méchant.

Le père.—Souviens-toi que tu me fais perdre un cheveu chaque fois que tu es méchant.

La mère.—Souviens-toi que tu me fais perdre un cheveu chaque fois que tu es méchant.

Le père.—Souviens-toi que tu me fais perdre un cheveu chaque fois que tu es méchant.

La mère.—Souviens-toi que tu me fais perdre un cheveu chaque fois que tu es méchant.

Le père.—Souviens-toi que tu me fais perdre un cheveu chaque fois que tu es méchant.

La mère.—Souviens-toi que tu me fais perdre un cheveu chaque fois que tu es méchant.

Le père.—Souviens-toi que tu me fais perdre un cheveu chaque fois que tu es méchant.

La mère.—Souviens-toi que tu me fais perdre un cheveu chaque fois que tu es méchant.

Le père